

Zoido: Un genovés con toga en el armario y con padrinos de alto standing



27 años ocupando cargos públicos retribuidos

Juan Ignacio Zoido Álvarez va camino de convertirse en uno de los cargos públicos más veteranos dentro del escalafón genovés. Lo ha sido todo con los gobiernos de Aznar y Rajoy. De hecho, su caso es probablemente uno de los ejemplos más obvios donde una trayectoria pública como la suya solo se puede explicar por el papel determinante que en la misma han jugado y continúan jugando la figura de los **padrinos, mentores, tutores, preparadores y patrocinadores** que circulan entre los diversos clanes genoveses.

Y es que, como se verá, desde que hace más de 27 años colgó su toga en el armario para vestirse de militante genovés, la vida de este juez en excedencia ha sido un sin parar, saltando de cargo en cargo, dentro y fuera del PP y siempre muy por encima de sus posibilidades. Sin ánimo exhaustivo y con datos en mano os hemos preparado una breve biografía del susodicho que como es habitual, ni es oficial ni está autorizada. Para los lectores que, por el contrario, prefieran las oficiales selladas con el visto bueno de la autoridad competente, podéis **pinchar en este enlace y elegir la que más os guste**. Vamos a ello.

La familia

Hace apenas un mes que nuestro protagonista cumplió 65 años tras nacer en el pueblo sevillano de **Montellano**, un 21 de enero de 1957. Está casado con **Beatriz Alcázar** y es padre de 3 hijos. El mayor, **Juan Ignacio Zoido Alcázar**, **casado desde el 2013** con **Arantxa Díaz Ordóñez**, licenciada en Empresariales y empleada en la empresa Abengoa, **se vio envuelto en una polémica tras ser fichado por el bufete Garrigues, siendo su padre Alcalde Sevilla**.

Sobre su infancia y adolescencia apenas se sabe nada de nada. Sus padres, **Florentino Zoido Risco** y **Catalina Álvarez Sanz**, vivían de un negocio familiar dedicado a la venta de pasteles ubicado en **Fregenal de la Sierra** (Badajoz). Tras estudiar Derecho, primero en Almería y finalizarlos en 1979 en Sevilla, cuentan sus hooligans que prestó el servicio militar obligatorio en **Cerro Muriano (Córdoba)** para realizar la fase de instrucción y posteriormente marchar a Sevilla a su Capitanía General. Tras licenciarse se puso a preparar las oposiciones a la judicatura.

Un genovés con toga (1983-1996)

Su carrera como juez la inició en 1983 tras ser nombrado por el CGPJ Juez de Ingreso y destinado al **Juzgado de Distrito de Arrecife de Lanzarote (Las Palmas)**. A este primer destino le han seguido otros: **Utrera (Sevilla)**; **La Laguna (Tenerife)** y finalmente, **Sevilla**. En la actualidad tiene la plaza en la **Sección 5ª de lo Civil de la Audiencia Provincial de Sevilla**. En 1992 fue nombrado **Juez Decano de los Juzgados de Sevilla**.

Como dato curioso que para los mal pensados vendría a confirmar que el mundo judicial genovés cabe en un pañuelo es el hecho de que **Zoido** y **“Concha, a la que llaman Concha”**, es decir, **Concepción Espejel**, ex magistrada de la Audiencia Nacional, ex Presidenta de la Sección 2ª de la Sala de lo Penal y magistrada del Tribunal Constitucional, **son compañeros de promoción**.

Un genovés con cargos públicos (1996-2016)

Pero en realidad los 13 años que ha ejercido de juez, además de servirle para cobrar puntualmente los trienios consolidados, no son nada comparado con los más de 27 años que desde 1996 lleva acumulados ocupando diferentes cargos públicos y electos, todos ellos retribuidos, tanto en la Administración General del Estado como en diferentes instituciones que se le han puesto a tiro: **Parlamento andaluz, Ayuntamiento de Sevilla, Congreso de los Diputados**, Gobierno de la Nación y Parlamento Europeo.

Además, desde el 2004, los ha ido compatibilizando, según la relación entre oferta y demanda, con cargos orgánicos dentro del PP de Andalucía. Esta es, más o menos, la secuencia de sus nombramientos:

1.996-2000. Director General de Relaciones con la Administración de Justicia durante el primer gobierno de **Aznar**. Su hada madrina fue la también juez **Margarita Mariscal de Gante** por entonces Ministra de Justicia.

2000-2002. Aunque no hay constancia de vínculos de ningún tipo con esta Comunidad Autónoma fue nombrado **Delegado del Gobierno de Aznar en Castilla-La Mancha**.

2002-2004. Tras su paso por tierras manchegas, dándose la feliz circunstancia de que **Javier Arenas**, su padrino, mentor, tutor, preparador y patrocinador era Ministro para las Administraciones Públicas, fue nombrado **Delegado del Gobierno en Andalucía**.

2004-2007. Tras la inesperada derrota electoral en los comicios del 14M del 2004, de prisa y corriendo y **para evitar tener que solicitar el reingreso en su amada carrera judicial**, fue nombrado 1 mes después de su cese como **Delegado del Gobierno en Andalucía** y a propuesta del PP, **Consejero retribuido del Consejo de Administración de la Empresa Pública de la Radio y Televisión de Andalucía**. De hecho, esta designación ni siquiera figura en más de uno de sus CV oficiales.

2004-2006. **Javier Arenas**, su padrino, mentor, tutor, preparador y patrocinador, tuvo a bien designarle en abril 2004 **Secretario General del Partido Popular en Andalucía** del que era una vez más su Presidente.

2007-2016. Tras las elecciones locales de junio del 2007 y hasta su reciente nombramiento como Ministro **esta etapa como Portavoz y concejal PP Ayuntamiento Sevilla** sea la más larga y sostenida en el tiempo.

2008-2014. Diputado autonómico por Sevilla. Sin pena ni gloria. Se puede comprobar en el Diario de Sesiones.

2011-2015. Tras las elecciones locales del 2011 y consecuencia de la mayoría absoluta que alcanzó, **fue elegido con los votos de los concejales genoveses, Alcalde de Sevilla.**

2011-2012. Presidente de la **Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP).**

2012-2014. La dimisión, tras su enésima derrota electoral, como Presidente del PP de Andalucía de **Javier Arenas**, le llevó a ocupar la vacante que su padrino, mentor, tutor, preparador y patrocinador acababa de dejar vacante, de tal modo y manera que fue designado por la autoridad competente nuevo **Presidente del Partido Popular en Andalucía.**

2015-2016. Su descalabro en las elecciones municipales de la primavera del 2015 que le supusieron dejar de ser alcalde de Sevilla, le llevó a probar suerte y conseguir un escaño como **Diputado al Congreso por Sevilla** en las Generales del 20N de ese mismo año.

2016-2019. Diputado al Congreso por Sevilla.

2016-2018. Ministro del Interior en el último gobierno de Rajoy

2019. Desde este año es eurodiputado

Bienes, rentas y sobresueldos

Cuando en el año 2013, gracias a los **“Papeles de Bárcenas”** y a la consiguiente investigación judicial que se abre en la Audiencia Nacional, se fueron conociendo **los sobresueldos en A que el Partido Popular abonaba mensualmente a un selecto número de dirigentes genoveses**, es el momento exacto en que aparece por vez primera que **Juan Ignacio Zoido Álvarez** como uno de los agraciados.

El desconcierto más desconcertante se instala en el PP de Andalucía que en un primer momento opta por negar las evidencias. El propio afectado y beneficiado, tras un clamoroso silencio, decide también negar la mayor. Pero no aguanta mucho y **tras publicarse su cuantía y periodicidad en varios medios de comunicación**, no le queda otra que admitir lo obvio y reconocer que efectivamente cobró esas cantidades, si bien para marear la perdiz, en vez de llamarles por su nombre, es decir, **“sobresueldos”**, decidió denominarles pomposamente: **“gastos de representación”**.

En definitiva, entre unas cosas y otras, se embolsó un total de 188.300 € brutos, contantes y sonantes, entre junio del 2004 y diciembre del 2011, resultado de multiplicar **24.840 € anuales por 7 años + los 14.490,00€ que recibió en el 2004.** Estas cantidades, como no podía ser de otra manera, fueron declaradas ante Hacienda y compatibles con las retribuciones que durante esos años percibió como consejero de RTVA, Diputado Autonómico y los primeros meses como alcalde de Sevilla.

Por lo que respecta a sus bienes, patrimonio y rentas **[en este enlace se puede consultar una completa muestra de sus declaraciones entre el 2008 y 2019](#)** y que dicho sea de paso, en lo que se refiere al IRPF, no hay forma de aclararse.

Alcalde de Sevilla

Sobre su gestión al frente del Ayuntamiento de Sevilla, así como algunas de sus ocurrencias más ocurrentes, bromas pesadas, viajes deportivos y motivos religiosos incluidos, **os hemos seleccionado una selecta selección de noticias que confiamos harán las delicias de los más exigentes.**

Recientemente, en enero del 2023, se ha hecho pública la sentencia del denominado **Caso Fitonovo**, en la que la Audiencia Nacional ha absuelto a todos los procesados, incluidos destacados ex dirigentes de IU y PSOE. Esta sentencia se suma a la que en 2017 igualmente absolvió en el **Caso Mercasevilla**, entre otros, a **Antonio Rodrigo Torrijos**. Primer Teniente de Alcalde Sevilla por IU que fue denunciado por el PP del Ayuntamiento de Sevilla cuando estaba encabezado por Zoido.

Para acabar no está de más ni de menos recordar que mantiene unas relaciones fraternales con la familia **Martínez Vares**, tanto el padre del clan y ex magistrado ultraconservador del Tribunal Constitucional como sus hijos, en particular **Santiago Martínez Vares Gigliotti**, tertuliano y comunicador, cuyo nombre figura asociado a su etapa como alcalde de Sevilla y Ministro del Interior. **En la actualidad también figura como proveedor de servicios del eurodiputado Zoido.**